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今日空气质量预报今日空气质量预报：： 一级一级（（优优）。）。

一级,优

一级,优

二级,良

一级,优

一级,优

三亚市环境空气质量日报
（23 日 16:00 至 24 日 16:00）

二级,良

本报讯（记者 张雪锋）1 月 24
日，根据市委统一安排，市政府党
组 班 子 召 开 2017 年 度 民 主 生 活
会 ，以 认 真 学 习 领 会 习 近 平 新 时
代 中 国 特 色 社 会 主 义 思 想 ，全 面
贯彻落实党的十九大决策部署为
主题，重点围绕“六个聚焦”，牢固
树 立“ 四 个 意 识 ”，坚 决 贯 彻 落 实
习 近 平 总 书 记 关 于 进 一 步 纠 正

“ 四 风 ”、加 强 作 风 建 设 的 重 要 批
示精神，结合中央八项规定、转作
风改作风情况，进行党性分析，认
真开展批评和自我批评。

市 政 府 党 组 书 记 、市 长 吴 岩
峻主持会议。市政府党组副书记
鲍剑，市政府党组成员许振凌、李

劲松、蓝文全、王铁明、谢庆林、戴
玉 明 、陈 明 出 席 会 议 。 副 市 长 何
世刚列席会议。市纪委有关同志
到会指导。

市 政 府 党 组 对 开 好 这 次 民 主
生 活 会 高 度 重 视 ，会 前 进 行 了 充
分准备，深入开展学习研讨，通过
召开座谈会、实地访谈、设立意见
箱 、开 展 网 络 征 询 等 方 式 广 泛 征
求意见，开展诚恳的谈心活动，认
真 撰 写 对 照 检 查 材 料 和 发 言 提
纲。

会 议 书 面 通 报 了 市 政 府 党 组
班子 2016 年度民主生活会整改措
施 落 实 情 况 ，通 报 了 市 政 府 党 组
班子会前征求意见情况。吴岩峻

代 表 市 政 府 党 组 班 子 作 对 照 检
查，结合实际，着重从政治、思想、
组织、作风、纪律等方面深入查摆
问题，深刻剖析原因，进一步明确
今后努力方向和改进措施。

吴 岩 峻 带 头 进 行 自 我 批 评 ，
主 动 接 受 各 位 同 志 批 评 。 随 后 ，
班子成员逐一开展批评和自我批
评，对自身的问题敢于摆出来，不
遮不掩，相互批评坦诚中肯，直截
了 当 地 指 出 问 题 ，起 到 了 统 一 思
想、改进作风、增进团结的作用。

班 子 成 员 发 言 结 束 后 ，市 纪
委 有 关 同 志 作 指 导 点 评 ，对 市 政
府党组班子民主生活会给予充分
肯定，并就相关工作提出意见。

吴 岩 峻 在 总 结 讲 话 中 指 出 ，
本次民主生活会查摆剖析问题深
入 ，增 强 了 团 结 ，理 清 了 思 路 ，明
确了措施。要以此次民主生活会
为基础，自觉把党中央和省委、市
委 的 要 求 落 实 到 实 际 工 作 、学 习
和生活中。一是要在工作中把握
全 局 ，在 全 局 性 的 工 作 上 抓 紧 抓
出成效；二是要依法行政，在日常
工 作 中 要 提 高 警 惕 ，时 刻 绷 紧 依
法行政这根弦；三是要廉洁自律，
做 工 作 要 出 于 公 心 。 他 表 示 ，三
亚 的 工 作 任 务 比 较 重 ，各 位 党 组
成员和副市长要把上级的要求和
三 亚 实 际 衔 接 好 ，对 自 己 分 管 工
作要有清晰思路，抓出成效。

市政府党组班子召开2017年度民主生活会
吴岩峻主持

本报讯（见习记者 洪光越 记
者 陈吉楚）开展社会文明大行动，
创建全国文明城市，需要每一个三
亚人共同努力。即日起，三亚日报
向广大市民征集文明线索，寻找身
边文明事，传播社会正能量。

1 月 23 日，全省社会文明大行
动动员暨精神文明建设表彰大会
向广大党员干部群众和社会各界
发出了倡议书，号召大家争当践

行 社 会 主 义 核 心 价 值 观 的 先 行
者，争当社会文明大行动的参与
者，争当社会文明风尚的传播者，
争当社会文明大行动的监督者，
争当建设美好新海南的志愿者。

近年来，全市精神文明创建取
得显著成效，形成了全社会积极
参与文明大行动的良好态势，为
加快建设世界级滨海旅游城市提
供了强大精神支撑和社会合力。

当前，全市上下正在全面贯彻落
实党的十九大精神，推进精神文
明建设，为三亚创建全国文明城
市、构筑精神文明高地奠定更加
坚实的基础。

在开展社会文明大行动，创建
全国文明城市的关键时期，三亚日
报诚邀广大热心于三亚发展的市
民，以城市主人翁的精神，参与文
明大行动，为城市发展加油。如果

您身边有积极践行文明大行动，
投身文明城市创建的个人、志愿
者或团体，可拨打本报热线电话
0898-88661066、88661099 提 供 线
索，三亚日报记者将与您一起走
近他们，讲述他们的故事，传播三
亚正能量。若身边存在不文明的
行为和现象，也欢迎广大市民致
电本报热线，让我们一起向不文
明说“不”。

寻找身边文明事 传播社会正能量

三亚日报向广大市民征集文明线索
可拨打本报热线电话0898-88661066、88661099

海南商品住宅库存
去化期下降到11个月

新华社海口1月24日电（记者 王存
福 张婉茜）记者从海南省政府新闻办获
悉，2017 年海南去库存取得明显成效，商
品住宅库存去化期下降至约 11 个月。

据海南省政府新闻发言人朱华友介
绍，去年全省主要经济指标完成年度预
期目标，经济运行整体呈现稳中有进、稳
中向好、稳中提质的态势。稳步推进“三
去 一 降 一 补 ”，经 济 运 行 呈 现“ 稳 中 提
质”，去库存取得明显成效，商品住宅库
存去化期约 11 个月，比上年末减少 12 个
月。

海南商品住宅库存去化期在 2016 年
一度高达 45 个月，部分市县甚至超过 50
个 月 ，成 为 海 南 房 地 产 业 发 展 的“ 隐
疾”。经过实施“两个暂停”等一系列去
化措施，从 2016 年底开始，海南房地产销
售迎来几波行情，伴随着房价上涨，商品
住宅库存也快速实现了去化。

直到 2017 年 10 月份，海南省在相关
文件中称，实施“两个暂停”政策以来，海
南省房地产去库存工作取得明显成效，
全省商品住宅库存去化期总体已下降至
合理区间。目前房地产市场调控工作的
重 点 已 从 去 库 存 为 主 转 向 调 整 优 化 结
构，保持平稳健康发展，防止大起大落。

>>详见3版

海棠湾水稻国家公园
正式开园

十大亮点新产品丰富三亚
旅游业态

“阳光海岸”棚户区
昨日拆除建筑
1315平方米
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本报海口 1 月 24 日电 今天下
午，省长沈晓明主持召开省政府专
题会议研究南繁工作，强调要认真
贯彻落实习近平总书记关于加强南
繁基地建设的重要指示精神，创新
体制机制，瞄准产业化、市场化、专
业化、集约化、国际化“五化”总目
标，加快推进国家南繁科研育种基
地建设和南繁产业发展。

会议研究分析了南繁发展存在
的 问 题 ，提 出 了 下 一 步 的 发 展 思
路。沈晓明结合到海南履职几个月
以来多次深入南繁基地调研情况，

以及与相关专家学者交流所得，梳
理出南繁基地建设和南繁产业发展
存在的体制机制老化、创新水平不
高 、产 业 带 动 力 弱 、国 际 影 响 力 小
等方面问题，并提出了开拓南繁工
作 新 局 面 的“ 五 化 ”目 标 。 一 是 产
业 化 ，创 新 商 业 模 式 ，引 进 和 培 育
市 场 主 体 ，延 长 产 业 链 ，发 展 南 繁
产业；二是市场化，转变政府角色，
培育社会化服务主体，推动市场在
南繁资源配置中起决定作用；三是
专业化，引进全世界种业巨头参与
南 繁 ，培 育 南 繁 专 业 科 研 主 体 ；四

是 集 约 化 ，推 动 土 地 集 约 使 用 、设
备设施共享、科技服务集中化和市
场 化 ；五 是 国 际 化 ，吸 引 国 际 企 业
进 驻 ，开 展 南 繁 科 技 国 际 合 作 ，发
展种业国际贸易。

沈晓明强调，围绕“五化”总体
目标，要抓好六项重点工作。一是
规划引领，加快推动规划修编工作；
二是产业培育，加快商业模式创新，
引进和培育市场主体，谋划建设南
繁育种科技成果转移转化中心、协
同创新中心和国际种业贸易中心，
形成南繁产业链；下转2版▶

沈晓明主持召开省政府专题会议研究南繁工作

聚焦“五化”开拓南繁产业发展新思路

FMB世界杯总决赛
明日在三亚开战
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三亚举办 2017 年脱贫攻坚
“送温暖”暨返乡农民工就业专场
招聘会

49家企业
提供2047个岗位
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蜈支洲岛杯蜈支洲岛杯··20172017年三亚十大幸福民生新闻评选年三亚十大幸福民生新闻评选

1、教育提升工程惠及三亚百姓
57309 票

2、三亚开通多条公交线路方便市民出行
49767 票

3、三亚推进“公交都市”建设
42479 票

4、三亚已开通26条国际航线
35193 票

5、2017年三亚启动建设5000套保障性住房
11178 票

6、《三亚市幸福民生行动计划（2017-2021年）》出台
6004 票

7、三亚“厕所革命”获央视点赞
5375 票

8、三亚积极开展“创文巩卫”，高分通过复审蝉联“国家卫生城
市”称号

4438 票
9、三亚加强医疗卫生体系建设

2665 票
10、三亚探索建立“异地蔬菜直供基地”

2426 票
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2017年三亚十大幸福民生新闻评选
暂列前十新闻

投票数统计截至 1 月 25 日 0 时

1月 24日中奖读者名单见二版

本报讯（记 者 陈 吉 楚 见
习记者 洪光越）由三亚市委宣
传 部 指 导 ，三亚日报社主办，三
亚蜈支洲岛旅游区冠名，中国移
动通信集团海南有限公司协办的
蜈支洲岛杯·2017 年三亚十大幸
福民生新闻评选活动网络投票离
1 月 26 日结束还有最后两天。截
至 1 月 25 日 0 时，前十稍微变化，
暂列前三的新闻仍然是“教育”

“公交便民”“公交都市”，“三亚
探索建立‘异地蔬菜直供基地’”
新闻首次入围前十。

据统计，入围前十的幸福民
生 新 闻 分 别 是“ 教 育 ”“ 公 交 便
民”“公交都市”“航线开通”“保
障性住房”“厕所革命”“幸福民
生行动计划”“创文巩卫”“医疗
卫 生 ”“ 异 地 蔬 菜 直 供 基 地 ”新
闻。稳居前三的“教育”“公交便

民”“公交都市”新闻票数分别为
57309 票、49767 票、42479 票。

值得 一 提 的 是 ，“ 异 地 蔬 菜
直 供 基 地 ”新 闻 在 此 前 的 投 票
中，票数落后于其他新闻，而在
1 月 24 日的投票中，该新闻在 30
条候选新闻中脱颖而出，以 2426
票 超 越 1926 票 的“ 家 庭 困 难 高
中生将获资助”新闻，首次加入
前十行列。

据 悉 ，蜈 支 洲 岛 杯·2017 年
三 亚 十 大 幸 福民生新闻评选活
动网络投票将持续到 1 月 26 日，
市民、网友可扫描二维码或通过
三 亚 日 报 官 方 微 信（微 信 号 ：
syrbgfwx）、三亚新闻网（www.san-
yarb.com.cn）投票赢取话费。本报
每天抽取 20 名幸运读者各送出 80
元话费，投票结束后再抽取 20 名
幸运读者各送出 200 元话费。

2017年三亚十大幸福民生新闻评选投票倒计时两天

“异地蔬菜直供基地”新闻首进前十

三亚全民参与维护
文明交通蔚然成风

本报讯（记者 张雪锋）1 月 24 日
下午，省委常委、市委书记严朝君带
队调研我市公园建设情况。他强调，
公园建设关乎城市生态环境和人居
环境。要认真落实“双十行动”部署，
抓紧推进公园项目建设，进一步提升
三亚城市环境，持续增进人民群众获
得感幸福感。

推进健康公园及绿道建设是“双
十行动”的重要内容之一。按照“双
十行动”部署，三亚将陆续建设 19 个
公园及绿道，鹿回头滨河公园、新岸

湿地公园等项目即在这 19 个公园之
列。

严朝君首先来到鹿回头滨河公
园 ，实 地 了 解 该 公 园 建 设 进 展 。 目
前，鹿回头滨河公园正在加快推进绿
化彩化等方面的建设。严朝君指出，
要抓紧做好公园绿化升级工作，加快
推进公园建设进度，同时，要坚持以
人为本，关注细节，精雕细琢，确保质
量。要把公园管护工作放在更重要
的位置，在建设的过程中着手研究后
期管护工作，加强公园花草绿植及基

础设施的管护，为市民游客创造一个
舒适、优美、整洁的生态公园。要抓
紧筹备公园二期工程建设，统筹做好
该片区交通规划，加快下洋田隧道的
前期准备工作，优化榆亚路、鹿回头
片区交通路网，解决因交通导致公园
被分成两个片区的问题，把鹿回头滨
河公园打造成一个整体的生态公园，
把公园的效益真正发挥出来。

严朝君随后来到新岸湿地公园
项目工地，听取公园建设规划汇报，
查看公园建设进展情况，了解项目建

设中遇到的问题。新岸湿地公园毗
邻东岸湿地公园，规划建设湿地入口
体验区、城市活力区、百花园植物展
示区、热带风情区等功能分区，未来
将建设成为一座集“防洪、蓄洪、生
态、科普、观光、休闲、文化”于一体的
综合性城市湿地公园。该项目目前
正按计划有条不紊地推进。严朝君
强调，在推进公园建设项目过程中，
要认真研究，扑下身子，解决难题，加
快推进，确保项目早日见成效。

严朝君指出，公园项目建设是落

实“双十行动”的具体行动，也是市委
市政府对全市人民的承诺。说了就
要做，做就要做成，一项项抓落实，干
一项成一项。“双十行动”部署建设的
公园对于提升城市形象、城市生态环
境和人居环境有着重要意义，各相关
单位要按照计划抓紧向前推进，让项
目早日建成并发挥效益，提升城市环
境 ，持 续 增 进 人 民 群 众 获 得 感 幸 福
感。

副 市 长 蓝 文 全 、王 铁 明 参 加 调
研。

严朝君带队调研我市公园建设情况

抓好公园建设 提升城市环境
增进人民群众获得感幸福感

三亚工匠聚焦聚焦

4版

一封快递传递出医患真情，
“候鸟”老人致信表达谢意——

“她让我感到了
在异乡有亲人的感觉”


